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Som Sant Joan
u La concejalía de Fiestas del 
Ayuntamiento de Sant Joan que 
dirige el edil Jaime Albero (PSOE) 
tiene intención de aumentar las 
subvenciones a las asociaciones 
festeras del municipio con el obje-
tivo de regularizar los gastos deri-
vados de la realización de los fes-
tejos. Así, según explica Albero, 
se trata de incrementar el importe 
de determinadas subvenciones 
previstas nominativamente en 
el presupuesto con objeto de fi-
nanciar las contrataciones que 
ejecutan las asociaciones como 
el vestuario, equipamiento y con-
tratación de espectáculos.
La medida ha sido bien acogida 
por el todo el equipo de gobierno, 

el alcalde Santiago Román (Ciu-
dadanos) ante este paso para dar 
más peso a las entidades feste-
ras manifiesta: «Me alegro que 
tanta responsabilidad pueda ser 
asumida por la sociedad festera 
y desde Alcaldía tienen toda mi 
confianza para gestionar y hacer 
brillar nuestras fiestas» De esta 
manera la Junta de Penyes verá 
aumentada su subvención en 
130.000 euros y la Comisión mu-
nicipal de Fiesta Cristo de la Paz, 
40.000 euros. También la Comi-
sión de Hogueras de Sant Joan 
verá incrementada su subvención 
en 9.500 euros. Albero aclara que 
este incremento no afecta al fun-
cionamiento del servicio ya que 
el objetivo es que con ese presu-

puesto sean las propias asocia-
ciones las que sufraguen lo que 
antes contrataba directamente el 
Ayuntamiento.
Así, desde el área de Fiestas 
dejarán de gestionar dichas con-
trataciones y serán las propias 
asociaciones las que tomen las 
decisiones y las ejecuten. Para 
ello, desde la concejalía ha emi-
tido una providencia para realizar 
una modificación de 179.000 eu-
ros. El edil de Fiestas añadió que 
en este mismo ejercicio se tiene 
intención de aplicar este mismo 
aumento de presupuesto a otras 
asociaciones festeras del muni-
cipio como son la comisión de 
fiestas de Fabraquer y de Beni-
magrell.

Som Sant Joan
uLa Conselleria de Política Territorial, Obras Públi-
cas y Movilidad ha abordado con el ayuntamiento 
de Sant Joan d’Alacant la prolongación del Tram 
d’Alacant hasta dicho municipio.
Con objeto de analizar las distintas alternativas de 
trazado para la prolongación del Tram, la directora 
general de Obras Públicas, Transporte y Movilidad 
Sostenible, Roser Obrer, se ha reunido con el al-
calde de Sant Joan d’Alacant, Santiago Román, y 
el concejal de Movilidad Urbana, Modernización, 
Transparencia y Estadística, Pablo Celdrán. A esta 
reunión también ha asistido el equipo técnico de la 
Conselleria que está desarrollando el proyecto. En 
esta reunión se han planteado las diferentes venta-
jas e inconvenientes de las alternativas que se ba-
rajan para la prolongación y que el equipo técnico 

de Conselleria está estudiando desde hace meses 
desde los distintos aspectos técnicos y urbanísticos 
que afectan a este tipo de actuaciones. La conexión 
entre el ramal de prolongación hasta Sant Joan y la 
línea 1 se ha proyectado en las inmediaciones de la 
estación de Golf y se realizará a distinto nivel, evitan-
do afecciones negativas en la explotación de ambas 
líneas. Tras el estudio de distintas opciones, esta bi-
furcación se realizará ampliando el puente de la ave-
nida de las Naciones para dar cabida a la doble vía 
tranviaria y continuará por el PAU 5 de Alacant, con 
el propósito de dar servicio a los nuevos desarrollos 
urbanísticos de la ciudad y ampliar el rango de po-
tenciales personas usuarias de la red Tram.
Asimismo, el trazado permitirá atender al sector de 
Nou Nazareth, en el término municipal de Sant Joan 
d’Alacant, extendiendo su ámbito de influencia a las 
futuras personas residentes de esa zona, ahora en 
fase de urbanización. El trazado termina en Benima-
grell, desde donde se ha planificado la continuidad 
hacia Mutxamel. Antes, dará servicio al Hospital Uni-
versitario, en el que se situará la parada principal. 
En este punto se establecerá un área de parada de 
autobuses que permita y fomente la intermodalidad 
entre ambos modos de transporte, así como insta-
laciones de aparcamiento seguro de bicicletas. De 
esta forma, la parada se convertirá en un potente 
centro intermodal de transporte.
Esta prolongación del Tram permitirá conectar Sant 
Joan d’Alacant y, por tanto, el Hospital Universitario 
y la Universidad Miguel Hernández, con Alicante y el 
resto de municipios que ya están interconectados, 
como El Campello, Benidorm y Sant Vicent de Ras-
peig, entre otros, gracias a este forma de transporte.
En las próximas semanas, la Conselleria de Política 
Territorial, Obres Públiques i Mobilitat someterá el 
estudio informativo a los trámites de información pú-
blica e informe de los organismos afectados, lo que 
permitirá dar a conocer al público los detalles de esta 
actuación, y la participación pública.

Conselleria de Obras Públicas y el 
Ayuntamiento abordan la llegada 
del TRAM al municipio

Fiestas aumentará las subvenciones a las comisiones

Foto de Archivo de las Fiestas en honor al Cristo de la Paz

La directora general de Obras Públicas, Roser Obrer, se ha reunido con 
el alcalde de Sant Joan d’Alacant, Santiago Román

Imagen de la reunión mantenida entre el 
Ayuntamiento de Sant Joan y la Consellería

Som Sant Joan
uLa primera noticia que reci-
bimos es la elección de la que 
será la pregonera de 2022 del 
Festes de Sant Roc. Tal ho-
nor recae en Chelo Ferrándiz 
Bou, persona relevante en el 
municipio por haber trabajado 
por Sant Joan d’Alacant como 

concejala y en la actualidad si-
gue vinculada a la vida social 
de la localidad a través de la 
Asociación de Amas de Casa 
Consumidores y usuarios.

El pregón anunciador de las 
Fiestas de Benimagrell tendrá 
lugar el próximo 18 de agosto.

Chelo Ferrándiz será la pregonera de las 
esperadas fiestas de Benimagrell 2022

lVuelven las Fiestas en Benimagrell. Duran-
te los últimos días la Comisió de Festes Ma-
jorales de Sant Roc, se reunieron para tratar 
distintos aspectos para devolver a Benimagrell 
sus añoradas fiestas. Dos largos años han pa-
sado sin estas celebraciones que tienen lugar 
en el mes de Agosto, pero este año els Majo-
rals con Andrea Olcina a la cabeza ya están 
trabajando para que todo esté apunto.

Lola Climent, chari Olcina y la presidenta Andrea Olcina junto a 
la pregonera Chelo Ferrándiz de las Fiestas de Benimagrell 2022

Teatro, música y poemas por el Día Internacional 
de la Mujer en Sant Joan d’Alacant

Som Sant Joan
uParra quiso decir que “todos, 
en nuestro día a día podemos 
contribuir a crear esa sociedad 
igualitaria y justa que tanto nece-
sitamos, cada gesto es importan-
te y todo y todos sumamos”
“Quienes nos dedicamos a la 
gestión pública, tenemos el de-
ber y la gran responsabilidad de 
impulsar acciones que nos ha-
gan reflexionar como sociedad 
para corregir errores pasados y 
poder alcanzar la igualdad real” 
afirmó la edil antes de terminar 
su intervención y acordarse del 
pueblo ucraniano.

Además, durante toda la sema-
na se hicieron talleres en feme-
nino y el mismo día 8 de Marzo, 
con poemas y la lectura de un 
manifiesto al que se sumaron to-
dos los grupos políticos excepto 
VOX.
Julia Parra, concejala de Igual-
dad daba la bienvenida a todos 
los presentes y comenzaba la 
lectura del manifiesto junto al al-
calde Santiago Román y miem-
bros de la corporación municipal.
Una vez terminada la lectura y 
con el aplauso de los asistentes, 
se dio comienzo a la lectura de 
unos poemas por parte de colec-

tivos de mujeres de Sant Joan.
La Asociación Española Contra 
el Cancer, el CF Intercity o las 
San Juan Dolphins interpretaron 
algunos de los versos de los poe-
mas preparados y acompañados 
por una pareja compuesta por 
una violinista y una violonche-
lista. Antes de acabar, la edil de 
Igualdad volvió a tomar la pala-
bra y quiso tener un recuerdo a 
las familias y personas que se 
están viendo afectadas por el 
conflicto de Ucrania.
Después del acto, tuvo lugar un 
taller de arteterapia organizado 
por la concejalía de Igualdad.

lLos actos del 8M en Sant Joan comenzaron el pasado día 6 con la 
obra de teatro Maracaibo Teatro a la que acudió Julia Parra, conce-
jala de Igualdad de Sant Joan d’Alacant.

Parte de la corporación municipal en la lectura del manifiesto el 8M

Julia Parra, concejala de Igualdad de Sant Joan d’Alacant en la 
función de Maracaibo Teatro
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uEl comercio en Sant Joan ha pasado por 
momentos difíciles en estos dos últimos 
años, ¿de qué manera se les ha ayudado 
desde la concejalía de Comercio? Pese a ser 
un municipio de 25.000 hbts., este año hemos 
puesto 1,5 millones de euros a disposición de 
la economía local, entre la administración local, 
la Conselleria y la Diputación. Hemos lanzado 
dos ediciones del Plan Resistir, tratando de  lle-
gar al 100% de los comercios y empresas del 
municipio. Por otro lado, hemos lanzado pro-
gramas de ayudas directas, a la digitalización, 
así como  la segunda edición de la campaña de 
Bonos al Consumo en la que hemos repartido 
casi 200.000 euros. Lo más interesante es que 
está inyección ha tenido un efecto multiplicador 
de aproximadamente 600.000 euros. Lo que 
pretendíamos era que la inversión tuviera un 
retorno mínimo de tres veces lo invertido y eso 
lo hemos conseguido.
¿Habéis tenido problemas en comparación 
con la primera edición de los bonos? Sí, en 
comparación esta edición ha sido más dura 
de gestionar en un intento de atender las de-
mandas de los comerciantes con relación a la 
primera edición y por no dejarnos a nadie fuera 
fruto de la brecha digital, razón por la que re-
nunciamos a instaurar una app.
Por un lado, una mayor carga de trabajo para 
las funcionarias y para mi mismo por tener que 
comprobar uno a uno los datos consignados en 
cada bono. Adoptamos este sistema en papel 
para que quedara claramente definido que el 
perceptor de la subvención eran los consumi-
dores y no los comercios y restauradores que 
actuaban como entidad colaboradora. Por otra 
parte quisimos que estos bonos llegaran al 
máximo de personas posible, continuando con 
el formato de los bonos en papel para salvar el 
problema de la brecha digitial.
Esto ha traído algún problema dado que algu-
nos bonos no estaban cumplimentados correc-
tamente, pero hemos de decir que han supues-
to solo un pequeño porcentaje. En la pasada 
reunión con la asociación de comerciantes va-
loramos que para el sector de la hostelería es 
difícil comprobar durante el servicio que los 
datos están cumplimentados correctamente, 
razón por la que valoraremos un sistema me-
jorado para próximas ediciones.
El sistema ha sido muy laborioso para el per-
sonal del área de Comercio a los que quiero 
agradecer su compromiso con la concejalía en 
su afán por cumplir los plazos de abono que 
como en la primera edición, hemos cumplido. 
Como dato te diré que el día 30 de diciembre, 
a 3 minutos de la media noche, continuábamos 
todas las que componemos la ADL, trabajando 
para que todo el mundo cobrara en tiempo y 
forma. Y lo conseguimos.
¿Continuaréis con el mismo sistema o 
habéis planteado cambiarlo? Todo parece 
apuntar a que este año será Conselleria la que 
saque su propio sistema de bonos al consumo. 
De ser así, nos acogeremos al procedimiento 
que establezca. Si no, daremos una vuelta al 
sistema para evitar los problemas antes men-
cionados. No obstante, ya he manifestado mi 
voluntad de volver a consignar en el borrador 
de presupuestos para el 2022 la misma can-
tidad de dinero para programas de fomento 
económico que en los dos últimos años, para 
atender a las ayudas directas, a la digitaliza-
ción y el programa de Bonos al Consumo. Y en 

ese sentido presenté en noviembre de 2021 la 
propuesta de inclusión de estas partidas, bien 
con cargo al remanente de tesorería, que sería 
la forma más ágil y rápida, o bien con cargo al 
presupuesto, lo que requerirá de su aprobación 
para poder disponer de los fondos.
¿Por qué crees que las ayudas a la digitali-
zación no han tenido la acogida esperada? 
Cuando  hablo con comerciantes y restaurado-

res les digo siempre que la digitalización no es 
una mejora comercial frente a otro comercio 
sino que es una necesidad de partida.
En la primera edición de ayudas a la digitali-
zación pusimos una línea de ayudas dotada 
con 108.000€ y solo nos solicitaron ayudas por 
1.200€, un 10%. Eran tiempos de confinamien-
to. Este año hemos destinado menor cantidad 
económica pero hemos dado más ayudas por-
que hemos mejorado el sistema para posibilitar 
que un mayor número de empresas tuvieran 
acceso a esa subvención. El primer año quisi-
mos auxiliar con urgencia al comercio y a la res-
tauración frente a los efectos del confinamien-
to. En esta segunda edición hemos aplicado 
las conclusiones de la evaluación que hicimos 
de la primera y ha tenido una aceptación mu-
cho mejor. 
Descuidar el canal online es dejar fuera un gran 
número de consumidores. Creo que ese es el 
camino. Hemos tenido en este sentido con-
tactos con diferentes agentes incluido Distrito 
Digital, desde donde nos ofrecieron ayuda for-
mativa y logística.
¿Habéis planteado la posibilidad de crear 
un Market Place desde el Ayuntamiento? 
Si. Se trata de un proyecto con el que aterricé 
en la concejalía y que trasladé a mi equipo y a 
la asociación de Comerciantes. Un Market Pla-
ce es un  contenedor de las páginas que cada 
comercio tenga. El problema que tenemos en 
Sant Joan es que la mayoría de comercios no 
tienen página web o canal de venta y comuni-
cación online con sus clientes. Por eso hemos 
estado trabajando todo este tiempo y hace 
unas semanas mantuvimos una reunión con 
FEMPA y su Oficina Acelera PYME, depen-
diente del ministerio y que gestiona los fondos 
Next Generation de la UE para ayudar a la 
digitalización del sector, fruto de la cual surgió 
la jornada que celebramos el pasado jueves. 

Uno de los elementos que están ofreciendo 
es el KIT DIGITAL que consiste en una ayuda 
a fondo perdido que FEMPA gestiona, quiero 
insistir en ello, de manera gratuita, donde los 
comercios, autónomos y empresarios de has-
ta 49 trabajadores, cumplimentan un formula-
rio online y lo demás lo gestiona FEMPA. Por 
eso, queremos hacer un llamamiento para que 
todos los comercios y empresas soliciten esta 

ayuda que les va a permitir tener una presencia 
online de sus negocios de una forma gratuita e 
implantada por profesionales. Ayudas que van 
de los 3000€ hasta los 12.000 €. Después, no-
sotros nos encargaremos de crear ese Market 
Place que aglutine todas las páginas de nues-
tros comercios.
¿Qué otros proyectos tenéis preparados 
para este 2022 desde la concejalía de Co-
mercio? Está pendiente de adjudicación el 
contrato para crear áreas de sombra en los 
laterales de la plaza de La Ordana. La obra 
se ejecutará este año. Además se cuenta en 
el borrador de presupuesto con otra partida de 
200.000 euros para ejecutar la segunda fase 
del proyecto que dotará de sombra la zona 
central y del escenario. Quiero que se licite y 
adjudique este mismo año.
Además, este año el mercado municipal conta-
rá con un sistema de control de acceso al par-
king que además servirá para dinamizar toda el 
área comercial de la zona. Queremos que sea 
una parking de rotación, un aparcamiento que 
de servicio a la actividad comercial de la zona 
del mercado y no solo al propio edificio. Esta 
rotación pretendemos conseguirla al establecer 
una primera hora gratuita, pero que establezca 
un sistema donde dejar el coche en larga es-
tancia no sea rentable. El objetivo es que du-
rante el horario comercial tenga gran rotación. 
Es un proyecto muy necesario que va a permitir 
ofrecer entre 50 y 60 plazas de aparcamiento 
en horario comercial en una zona donde el 
aparcamiento escasea y que sigue esperando 
la apertura del parquin subterráneo de la plaza.
En el Mercado Municipal además tenemos el 
proyecto de cambiar el suelo, dándole una solu-
ción que lo valorice y lo ponga en consonancia 
con todas las actuaciones que hemos llevado 
a cabo en el mismo durante el 2021. Esta ac-
ción acompaña una serie de mejoras que ya se 

han realizado como el cambio de lavamanos, 
el arreglo de humedades, el pintado de la zona 
de mercadillo, la mejora de la parte exterior con 
asfalto en todas las zonas que estaban deterio-
radas, el pintado de todo el edificio por dentro, 
la colocación de una línea de vida que permita 
el limpiado de las cristaleras, las puertas auto-
máticas, y estamos pendientes de que termi-
nen de fabricar y se instale la rotulación nueva 
para conseguir una mejor estética. También se 
pidió una subvención para dotar al mercado de 
cestas con ruedas que ya hemos adquirido y 
en breve pondremos en servicio. También he 
solicitado incluir una partida de 200.000€ en el 
borrador de presupuesto para la colocación de 
aire acondicionado. En definitiva, hemos apos-
tado por apoyar a nuestro Mercado Municipal, 
como un elemento emblemático y de primer 
orden que es, de nuestra actividad comercial.
¿Y desde el área de Turismo en qué es-
táis trabajando? En primer lugar, queremos 
generar en el municipio un hito turístico que 
sea viralizable mediante redes sociales y que 
magnifique de esta forma su alcance y difu-
sión. En una reunión de trabajo Dani, uno de 
los técnicos de turismo que ha pasado por la 
concejalía fruto de los programas de empleo 
joven de Conselleria, sacó a colación un mira-
dor que hay en Asturias y que ese año fue de 
los más fotografiados y compartidos en Redes 
Sociales. Con esta idea en mente empezamos 
a trabajar con la base de que nosotros tenemos 
un mirador natural como es el monte Calvario. 
Hemos pedido un proyecto a un estudio de ar-
quitectura para crear en este espacio un hito 
turístico respetuoso y que valorice el entorno. 
He de decir que el trabajo que desarrollan estos 
técnicos en prácticas es vital para la conceja-
lía y de mucho valor añadido para Sant Joan y 
no quiero dejar de agradecerles su esfuerzo a 
Dani, a Lucas y ahora mismo a Marina, la ac-
tual técnica de turismo.
Este mes hemos mantenido diversas reunio-
nes, entre ellas una con INVATTUR donde 
nos reunimos con el Director General de Tu-
rismo Herick Campos, con David Giner, Jefe 
de Proyectos y con Francisco Juan Martínez, 
Director del Centro de Turismo. De esa reu-
nión salimos con muchas ideas y algún que 
otro proyecto en ciernes, así como con el apo-
yo del instituto para cuanto necesitemos. Y 
para el otro gran proyecto, la implantación de 
un TOURIST INFO en Sant Joan, la semana 
pasada recibimos a Angel Murcia,  Coordina-
dor de la Red Tourist INFO al que le agradez-
co su vista y consejos cara a la presentación 
inmediata de la solicitud de ingreso a la red de 
nuestro municipio.
Creo que hemos vivido tradicionalmente de es-
paldas al potencial turístico de Sant Joan y es 
hora de ponerlo en valor atendiendo a que Tu-
rismo y Comercio son un binomio inseparable y 
por tanto repercute en más actividad económi-
ca para Sant Joan. Creo que tenemos elemen-
tos más que suficientes tanto por patrimonio 
material como inmaterial como para conseguir-
lo. No olvidemos, por citar un ejemplo, nuestro 
pasado como Huerta de Alicante y cuna del 
Fondillón y todos los vestigios diseminados por 
el municipio que ahora podremos difundir des-
de el Museo situado en la restaurada Torre An-
saldo. Fruto de todo ello estamos preparando 
nuestra solicitud de ingreso en la Ruta del Vino 
de Alicante, un proyecto ilusionante del que en 
breve podremos ampliar noticias.

Manel Giner, concejal Fomento Económico, Comercio, Turismo y Comunicación

“Turismo y Comercio son un binomio inseparable”

Manel Giner, concejal Fomento Económico, Comercio, Turismo y Comunicación
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uLa Plaza Maissonave acogió 
todos los actos del Carnaval, 
donde, desde el Carnaval de 
Las Palmas de Gran Canaria, las 
Drag Queen Gio y Drag Botox 
actuaron con un espectáculo jun-

to al mago Claudio Sabetta que 
también presentó el acto. Ade-
más tuvo lugar el ya conocido 
concurso de disfraces donde pu-
dimos ver disfraces de todo tipo, 
algunos muy ingeniosos y donde 
el jurado tuvo difícil su resultado.

Disfraces, magia y espectáculos 
en el carnaval de Sant Joan

La Plaza Maissonave replata de disfraces
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uVuelve poco a poco la fiesta y 
la normalidad y en Sant Joan lo 
ha hecho con el Mig Any que la 
Junta de Penyes del Cristo de la 
Paz de Sant Joan organizó el fin 
de semana pasado.
El sábado tuvo lugar la Gala de 
Inicio de Fiestas en el auditorio 
Antonio Gil donde no faltaron la 
música, el humor y las ganas 
de vivir otra vez la fiesta. El do-

mingo fue un día de convivencia 
para todos los peñistas, en el an-
tiguo IES Lloixa con hinchables 
y con un concierto de Sanguan-
gos a las 12:00 horas y toda la 
tarde con la música de un DJ. 
Este año, las Peñas del Cristo 
cumplen 40 años y que mejor 
que celebrarlo con la vuelta a la 
“normalidad” y que por fin vuel-
van las fiestas que todo el pue-
blo de Sant Joan quiere.

Gran ambiente en el Mig Any de Sant Joan

El patio del antiguo Colegio Lloixa acogió un gran día de convi-
vencia entre los peñistas (Foto Pep i Priscila Taller d’Imatge)

Sant Joan proclama a sus 
nuevas Belleas del Foc

Som Sant Joan
u El pasado sábado en la Casa de Cultura tuvo lugar 
la proclamación y exaltación de las nuevas bellezas 
del fuego de Sant Joan. En un acto, que se iba a ce-
lebrar en los exteriores de la Casa de Cultura y que fi-
nalmente y por las inclemencias del tiempo se celebró 
dentro no faltó la música, la emoción y por supuesto la 
alegría de las nuevas bellezas. Sin duda, fue una no-
che que nos hace retrotraernos a tiempos prepande-

mia y hace que volvamos a recuperar la ilusión por la 
fiesta y en este caso por las hogueras. La Bellesa del 
Foc, Marta Moñinos, la Bellesa del Foc Infantil, Alejan-
dra Moñinos y sus Damas de Honor Melanie Masanet, 
Miriam Masanet, Emma Vinal y Cristina Marhuenda ya 
esperan sus fiestas y todos os actos que la Comisión 
de Fiestas de Hogueras de Sant Joan prepara con 
mucho cariño y que este año, si que sí, el pueblo de 
Sant Joan quiere ver en las calles del municipio.

Sant Joan ya tiene sus nuevas Belleas del Foc (Foto Pep i Priscila Taller d’Imatge)

Arranca la Semana Santa en Sant Joan d’Alacant

Som Sant Joan
uEl pasado domingo 27 de febrero la Junta Mayor 
de Cofradías y Hermandeades de la Semana Santa 
de Sant Joan presento su cartel y libro para esta 
edición de 2022. Un cartel anunciador de la Sema-
na Santa santjoanera diseñado por la autora Marián 
Pastor que será también la imagen de portada del 
libro para esta edición.
Marian Pastor es una artista de Sant Joan d’Alacant 
que cuenta con más de 20 años dedicada a la foto-
grafía y a la creación artística y musical. Durante la 
presentación del cartel, la autora explicó que estaba 
inspirado en el lema en torno al cual girará la Se-
mana Santa santjoanera, la Caridad, y para ello ha 
utilizado una fotografía de la imagen de la Caridad, 
que procesiona en Sant Joan sobre un fondo rojo.
Durante la presentación pudimos disfrutar de la ac-
tuación de la Coral Nuevo Amanecer de la Sociedad 
Musical “La Paz” dirigida por Óscar Ayelo.
El acto contó con la presencia del alcalde de la 
localidad Santiago Román, la vicepresidenta de 
la Diputación y concejala en el Ayuntamiento de 
Sant Joan, Julia Parra, acompañada de otros 
miembros de la corporación municipal. También 

asistió al evento el Párroco de San Juan Bautista, 
Roque Jiménez, el arcipreste Juan Conejero, el 
presidente de la Junta Mayor de cofradías y Her-
mandades de Semana Santa de Sant Joan, Mario 
Senabre Pastor, la Presidenta de la JunTa Dioce-
sana de Cofradías y Hermandades de Semana 
Santa, Beatriz Gandulla Soriano y el Presidente 
de la Junta Mayor de Hermandades y Cofradías 
de la Semana Santa de San Vicente del Raspeig, 
entre otros representantes de las Fiestas y la Em-
presa de la localidad.
Desde el viernes 4 de marzo y hasta el día 10 de 
abril la Junta Mayor de Cofradías y Hermandades 
de Semana Santa De Sant Joan d’Alacant inauguró 
la XXXI Exposición bajo el título “Pasajes de Nues-
tra Memoria” que estará expuesta en el hall y sala 
de exposiciones “Pablo Lau” de la Casa de Cultura 
de Sant Joan.
Al acto acudió la concejala de Cultura del Ayunta-
miento de Sant Joan, Esther Donate, el juez de Paz, 
Octavio Seva así como representantes de las distin-
tas comisiones de fiestas de la localidad, la Comi-
sión de Fiestas del Cristo, Romeras de Fabraquer y 
Hoguera Masionnave.
El presidente de la Junta Mayor de Cofradías y Her-
mandades, Mario Senabre Pastor, fue el encargado 
de inaugurar la muestra del patrimonio artístico que 
la semana santa santjoanera . Y tras las palabras 
de la edil de cultura quedó por inagurada la expo-
sición que podrá contemplarse hasta el próximo 10 
de abril.
El acto estuvo amenizado por Manuel Martínez Na-
valón y Siyi Jiang, ambos alumnos de 4º de G.P del 
Conservatorio Profesional de Música Vila de Sant 
Joan de la Sociedad Musical La Paz.
Además, el 6 de marzo tuvo lugar el pregón pronun-
ciado por Manuel Berenguer y Dolores Sánchez.
Todo esto a falta de que las procesiones salgan a la 
calle, lo que al final, tanto la junta de cofradías como 
todo el pueblo de Sant Joan es lo que quiere.

Sant Joan ya tiene cartel de Semana Santa 2022



Som Sant Joan Nuestro Periódico6 I MARZO 2022 Som Sant Joan Nuestro Periódico MARZO 2022 I 7

En la Escuela Infantil Els Xiquets de Mutxamel 
llevamos 46 años consiguiendo que los niños 
aprendan disfrutando.
Nuestro objetivo es que sean felices y nuestra 
labor, estimularlos para sacar de ellos el mejor 
partido en todas las áreas, dotándolos de nu-
merosas habilidades que les permitan adquirir 
conocimientos en el futuro. Así como la forma-
ción integral y el desarrollo personal del alumno.
Estamos homologados y subvencionados por 
la Conselleria de Educación con el Bono-Infantil 
para los alumnos nacidos en 2021 y 2022, y En-
señanza gratuita para los alumnos nacidos en 
2020.

Disponemos de Pizarras Digitales, con la que 
los niños se inician en el manejo de las Nuevas 
Tecnologías.
A través de nuestras clases de Inglés, senta-
mos las bases para la adquisición del idioma, 
despertando en los niños el gusto por aprender 
nuevas lenguas.
En verano, un monitor especializado, imparte 
cursos de natación en la piscina del centro.
Ofrecemos un servicio de comedor con cocina 
de elaboración propia, con menús confecciona-
dos por un Dietista-Nutricionista, adaptándolos 
para aquellos alumnos que presentan intoleran-
cias alimentarias.

Escuela Infantil Els Xiquets

Escuela Infantil Bichitos
Bichitos es una escuela donde el niño 
puede ser niño. Un espacio respetuoso 
con la infancia, dónde crecemos y ex-
perimentamos. Jugamos, nos expresa-
mos, nos manchamos, nos abrazamos 
y sobre todo, disfrutamos. Dónde cada 
día presentamos a los infantes propues-
tas abiertas a la imaginación y el apren-
dizaje, permitiéndoles desarrollarse en 
plenitud y al ritmo que cada uno necesita. Disfrutamos también,  de sesiones de estimu-
lación musical, de psicomotricidad vivencial y actividades en inglés, francés y valenciano. 
Con mimo, cariño y respeto, brindamos un segundo hogar, en el que las familias puedan 
sentirse acompañadas en este camino tan maravilloso de crianza. La escuela está ho-
mologada por la Consellería de Educación, por lo cual los alumnos pueden optar al bono 
escolar y los nacidos en 2020 beneficiarse de la enseñanza gratuita.  Estamos ubicados en 
C/. Manolo Morán,1 - tel. 693911863 / www.bichitosdeinfantil.es / @bichitosescuelainfantil 

La Escuela Infantil Peques es un Centro de Educación In-
fantil, Autorizado y Subvencionado por la Conselleria de 
Educación. Los profesionales con los que cuentan propon-
drán a los alumnos secuencias de aprendizaje con proyec-
tos estimulantes.
En la Escuela Infantil Peques los aspectos afectivos y de 
relación adquieren un relieve especial. Para ello es impres-
cindible un ambiente cálido, acogedor y seguro para que 
los niños y niñas se sientan queridos para afrontar los retos 
que le plantea el conocimiento progresivo de sí mismo y el 
medio que le rodea.
Para la Escuela Infantil Peques la familia desempeña un 
papel crucial por eso comparte con ella la labor educativa, 
completando y ampliando sus experiencias formativas.

Escuela Infantil Peques

Hay un proyecto educativo detrás de lo que hacemos y que se ha 
ido actualizando a lo largo de los casi catorce años que tiene nues-
tro centro educativo. Un método propio basado en pedagogías acti-
vas reflexionado por los profesionales que aquí trabajamos. Somos 
un equipo junto con las familias que nos confían y dejan a sus hijos 
en nuestras manos. Procuramos siempre que se encuentren a gusto, 
como si fuese su segunda casa y creemos, que al final, lo acaba sien-
do. Damos un gran valor a las pequeñas grandes cosas de cada día. 
Los niños merecen nuestros cuidados y nuestro respeto, es nuestra 
responsabilidad.Evitamos el hacer por hacer, nos centramos en el ser y 
estar, en disfrutar observando a los niños, unos niños que son capaces 
y que nos enseñan a vivir cada minuto intensamente y con emoción. 
Mar de soles abraza a los niños y también a sus familias y ellas al mis-
mo tiempo nos abrazan a nosotras y este es el motor. Las propuestas 
en nuestras aulas, en nuestros espacios exteriores y en nuestro mara-
villoso huerto siempre despiertan la curiosidad en los niños, fomentan 

entre muchas cosas, el pensamiento crítico, la comunicación verbal y 
no verbal, la resolución de problemas y aprendizajes para toda la vida. 
Nuestros espacios al aire libre dan libertad para pensar, para descubrir, 
para hacer y deshacer, para compartir...Todos los momentos de la jor-
nada son momentos de aprendizajes y en todos ellos es básico ofre-
cer nuestra presencia y nuestro acompañamiento. Aquí en la escuela 
todo se prepara a conciencia y los aprendizajes se producen en todo 
momento en entornos acogedores, confortables y estimulantes, para 
favorecer nuevas experiencias. Espacios de juego abierto, sugerentes 
y adecuados a su estado evolutivo y que dan respuesta a las necesi-
dades de los niños en cada momento. Dejemos disfrutar y ser felices 
a los niños de esta etapa que será la más corta de su vida en un lugar 
donde caben las emociones, lo que es de cada uno y de los otros, lo 
que es sencillo y lo que es complejo. Un lugar donde se da y se recibe, 
se habla y se escucha, se mira y se es mirado. Así es Mar de Soles.
María de la Soledad Planelles Ivorra

Centro de Educación Infantil Mar de Soles

Abierto el plazo de matriculación 
en las escuelas infantiles

Se abre el plazo para matricular a los niños en las escuelas infantiles y comienza con la 
ilusión de un nuevo curso escolar, un nuevo año en el que se podrá más aún, volver a la 
normalidad en las aulas
Este año, como novedad y algo muy importante es que la escolarización para los niños 
nacidos en el año 2020 será gratuita en horario escolar, ya que está becada por la Conse-
lleria en su totalidad.
En la etapa infantil se interpretan los primeros compases de toda una personalidad y, por 
supuesto, de toda una vida. Aprendemos a lo largo de toda la vida, pero es en estos años 
cuando todo empieza a cobrar forma. De ahí, la importancia de la educación infantil para 
un niño y la labor de un buen profesor en este ciclo.
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u ¡Parece que fue ayer! 25 años y sin divor-
ciarse es un mérito, un demiurgo, o el esote-
rismo de las arcádicas cartas que, marcadas, 
claro, por su fundador, ideólogo, guionista, 
dramaturgo, director, actor y francotirador 
cultural, ROBERTO MIRA, quiere compartir 
con nosotros presentándonos en estreno su 
“TAROT DE TEÓDULO”. Sí, un verdadero 
paradigma de fidelidad de un cuarto de siglo, 
y lo que le queda, de creencia en su MIRA-
NOS TEATRO, en su elenco y en sí mismo. 
Insólito en este original, indómito, polifacéti-
co, rebelde, extravagante, contestatario, ex-
céntrico e irredento autor, de cuya fértil tra-
yectoria, lo único que, con seguridad, nunca 
podremos predicar, es que deje de sorpren-
dernos. Pero este maridaje, esta hibridación 
no ha sido fácil, ni pacífico: descalificaciones, 
incomprensiones, rechazos, extradiciones, 
críticas acérrimas, desdenes… ¿Pero quién 
no se ha enterado aún de que los éxitos no 
se aceran en la fragua de los fracasos, y que 
sus herramientas son dos: el yunque de la 
fe en sí mismo y el martillo infatigable de su 
trabajo? ROBERTO MIRA, nunca se desvin-
culará del Teatro, pero ha tenido que experi-
mentar cerca de medio centenar de “aventu-
ras”, de coqueteos con todos los estilos de la 
escena: la comedia, el drama, la tragedia, la 
tragicomedia, la comedia bufa, el esperpen-
to, el sainete, el entremés, el monólogo… y 
hasta, temerario él, se atrevió con un auto 
sacramental y con Ia Iglesia se topò, ¡casi 
lo excomulgan! Le faltaba la astracanada y 
aquí la tenemos, en el TAROT DE TEÓDU-
LO, ¡Y aún dicen que el Teatro está en crisis 
desde Esquilo!
Pues señores: ¡Pasen y vean! o mejor: ¡Lla-
men y escuchen! Y quien tenga orejas que 
oiga. Cualquier conejo puede salir, en un 
momento, de la chistera o de la inagotable 
Caja de Pandora de nuestro infalible y gro-

tesco Tarotista. ¡No sean tímidos! ¿Quién 
puede resistirse a disfrutar del Paraíso de 
Odín o del Jardín de las Delicias?  Duran-
te la representación suena el teléfono… y 
seguirá sonando una veintena de veces. Y 
con parecida letanía, nuestro hábil y místico 
Teódulo, va sonsacando de sus ingenuos in-
terlocutores, ni más ni menos, que lo mismo 
que ellos esperan oír sobre su futuro inme-
diato del sortilegio de las Cartas. Y someti-
dos a esa macabra y bizantina dialéctica, 
comienza a desfilar una verdadera fauna de 
almas en pena y con soledad, sin sonrojarse 
de revelar sus íntimos secretos por las ante-
nas: ¡Ah! ¡Si Aristófanes hubiera dispuesto 
de un Android, un portal bloguero y una tar-
jeta de influencer, no habría declinado escri-
bir una obra parecida, y él, tal vez lo hubiera 
conseguido! Porque, seguro, que Cartas de 
Tarot, ya circularían por aquel magro Siglo 
V, a.C. Pero, sin viajar tan atrás en el tiempo, 
nuestros casi contemporáneos, recogiendo 
el testigo de nuestras tres insignias asimi-
lables al género, desde Valle Inclán hasta 
Francisco Arrabal, habrían suscrito, cada 
uno con su caustico y original ingenio, su 
particular texto.
Bien está lo que bien acaba, y así es en 
este caso. Para permanecer todavía en 
pandemia y en ambiente de austeridad, a 
la representación no se le puede pedir otra 
cosa, lejos del boato y la ostentación, que 
sencillez y humildad, como lúcidamente ha 
ofrecido MIRA-NOS TEATRO. Decoración, 
luminotecnia y efectos, sobrios, robertianos. 
Su interpretación personal, con abundantes 
y brillantes improvisaciones, rotunda, como 
siempre, al igual que la de su elenco de ac-
tores que, aunque amordazados por la voz 
en off, están a la altura.
¡A por las de Oro! Y Vds., que las vean. Fe-
licidades.

Bodas de plata del dramaturgo Roberto Mira

Som Sant Joan
u El Director General de Infraestructuras 
Educativas de la Generalitat Valenciana, 
Víctor García ha visitado las obras del CEIP 
Lo Romero junto al alcalde de la localidad 
Santiago Román, la concejala de Educación, 
Esther Donate, la concejala de Urbanismo, 
Eva Delgado, algunos miembros de la cor-
poración municipal y los responsables de la 

obra además de la directora del centro.
Durante la visita se ha comentado como 
evoluciona la obra, se han visitado todas las 
plantas y como se quedará el colegio cuando 
esté acabado. «Para nosotros es un placer 
ver como esta obra a vuelto a arrancar des-
pués de un periodo donde se tuvo que ajus-
tar el proyecto y conseguir modificaciones 
necesarias para que la obra pudiera volver a 

arrancar y acabar en un termino razonable» 
ha comentado García.
Cabe recordar que la Generalitat y la Con-
selleria de Educación que dirige Vicent Mar-
zà ha invertido seis millones. «Lo alumnos y 
alumnas de este colegio podrán disfrutar de 
un entorno sostenible, con espacios libres y 
con unas condiciones dignas» dice el director 
general, que además recuerda que «el Plan 
Edificant en Sant Joan ha sido un programa 
de éxito». También ha querido tener unas pa-
labras de agradecimiento al ayuntamiento y 
más concretamente al alcalde Santiago Ro-
mán y a las concejalas de Educación y Urba-
nismo, Esther Donate y Eva Delgado por su 
colaboración y trabajo conjunto.
Todo esto, afirma el García, que «generara 
economía y ocupación, con alrededor de 650 
puestos nuevos de ocupación». «Cuando 
las instituciones colaboramos y cooperamos 
sale beneficiada la ciudadania, y en este 
caso la comunidad educativa».
La obra del nuevo CEIP Lo Romero está 
prevista que se acabe en unos ocho meses. 
«Estamos contentos por que por fin pode-
mos ver el reinicio de las obras y ese 50% 
que queda de ellas puede ser una realidad 
en los próximos ocho meses». ha declarado 

el alcalde de Sant Joan, Santiago Román.
Por parte del centro, la directora Elena Alca-
raz comenta que tienen mucha ilusión y que 
toda la comunidad está deseando ir al nuevo 
CEIP. En el CEIP Lo Romero dan clase alre-
dedor de 460 alumnos pero cuando se estre-
ne este nuevo centro, habrá un aula nueva 
como es la de 2 años.
«El colegio no tiene nada que ver con lo que 
teníamos, ahora vamos a disponer de biblio-
teca, aula de idiomas, informática, música, 
espacio de usos múltiples, en el aula de in-
fantil se ha proyectado un comedor para se-
parar a los alumnos con los de primaria, aula 
de psicomotricidad, gimnasio y, en definitiva 
es un sueño hecho realidad» ha terminado 
diciendo la directora del centro.
Para terminar su visita, el Director General ha 
estado en los terrenos donde se colocarán 
las clases prefabricadas del IES Luis García 
Berlanga. El instituto, que también ha visitado 
se volverá a hacer nuevo y para ello es im-
prescindible que los alumnos salgan de cen-
tro y se ubiquen en otra determinación. Los 
terrenos, a escasos 100 metros del centro 
están casi listos para que las prefabricadas 
se instalen, unas clases que contarán a la 
Generalitat alrededor de 3 millones de euros.

El Director General de Infraestructuras Educativas de 
la Generalitat visita las obras del CEIP Lo Romero

El Director General de Infraestructuras Educativas de la Generalitat Valenciana 
junto al alcalde Santiago Román y miembros de la corporación municipal y 
responsables de la obra
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Profesionalidad y dedicación al servicio 
de tu vehículo en Talleres Balfer

Somos Motor
uCuentan con la última tecnología en la reparación del vehí-
culo y son especialistas en el motor y todos sus componen-
tes mecánicos del automóvil. Disponen de equipo de diag-
nostico para identificar la fuente del problema y así ofrecer 
una solución. Prepara tu vehículo para Semana Santa y no 
pierdas tu tiempo ya que llevan tu coche a la ITV por ti, junto a 

eso si traes un conocido o amigo te regalan la PREITV gratis. 
Además, para los vehículos de más de 8 años bajan hasta 
un 15% en material de mantenimiento, un 25% en frenos y 
un 10% en mano de obra y así darte una escapada como te 
mereces. Y para una completa preparación, alinean la direc-
ción por 35€ y montan y equilibran los neumáticos por 25€ la 
unidad, y se los pueden llevar también.

En Talleres Balfer disponen de una infraestructura de 1.200 
metros cuadrados que se distribuyen en zona de reparación, 
zona de recambios, oficinas y sala de espera para los clientes. 

Somos Motor
uYa falta poco para Semana Santa y mucha gente apro-
vecha para hacer una escapada o viaje y el coche es el 
medio preferido para muchos.
A menudo, viajar en coche supone recorrer muchos ki-
lómetros y sufrir muchas de las consecuencias que ello 
conlleva como pueden ser los atascos. Por eso, antes de 
salir a la carretera conviene asegurarse bien que el coche 
se encuentra en plena forma.
Las ruedas son uno de los activos más 
importantes del coche ya que es el úni-
co punto de contacto entre el coche y 
la carretera por eso hay que compro-
bar que el dibujo no tenga una pro-
fundidad de menos de 1.6. Además, 
aunque ahora muchos coches ya no 
tienen, también es importante revisar 
la rueda de repuesto ya que puede sa-
carnos de un apuro en cualquier mo-
mento. Para terminar, recordar que la 
presión de los neumáticos también es 
importante.
Otro tema importante y a revisar son 
los frenos, algo que se desgasta mu-
cho por lo que es importante prestarles 
mucha atención, ya sea por el desgas-
te de los discos de freno, las pastillas 
de freno o la falta de líquido de frenos.
Comprobar el nivel de aceite y otros líquidos también es 
algo fundamental. Aceite, refrigerante, líquido de limpia-
parabrisas son algunos de los niveles que tienes que revi-
sar antes de partir hacia tus vacaciones.
Por último, las luces también son algo a tener en cuenta, 

ya que circular sin las luces óptimas es muy peligroso y 
motivo de multa, por eso, para no volver de tu viaje con 
una multa y además viajar con toda la seguridad posible, 
es conveniente probar que todas las luces funcionan per-
fectamente.
Una vez que tenemos la parte mecánica controlada, es 
importante echar un ojo a otros elementos también im-
portantes. Por eso debemos comprobar que llevamos los 
triángulos y chalecos de emergencia, la rueda de repues-

to (que también tiene que llevar la presión correcta) o el kit 
antipinchazos en su defecto, así como toda la documen-
tación (permiso de circulación, ITV e incluso el justificante 
del seguro). Y por supuesto, no olvidemos el carnet de 
conducir.

Poner a
punto

el coche
para

Semana
Santa
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Somos Motor
u Tras el primer modelo de 308 que revolucionó el mun-
do de las berlinas compactas con muchas unidades ven-
didas y más de 40 premios, Peugeot presenta el siguiente 
modelo de Peugeot 308.
La arquitectura de este nuevo modelo refuerza la intensa 
seducción del nuevo diseño de gama alta, el primero que 
luce el nuevo escudo de la marca. Beneficia la habita-
bilidad y asegura tanto el dinamismo como la identidad 
con más tecnología con el sistema i-Cockpit evoluciona 
e integra i-Connect Advanced, un nuevo sistema que 
propone ayudas a la conducción de última generación; 
y más eficiente, sigue fiel al “Power of Choice” estando 
optimizando hasta el mínimo detalle aerodinámico ofrece 
motorizaciones híbridas enchufables y térmicas, tanto en 
motores gasolina, diésel o híbrido.

El 308 luce el nuevo escudo de Peugeot, su presencia re-
presenta la evolución en diseño y tecnología de la marca, 
tras él se esconde el sistema de radar para las ayudas 
a la conducción. El nuevo diseño de la casa no queda 
en el exterior, y es que la optimización de la arquitectura 
interna brinda aún más comodidad para el conductor y los 
pasajeros. La ergonomía, de este nuevo modelo hacen 
que todo esté en perfecta sintonía consiguiendo así equi-

librar el espacio entre los dos ocupantes con la pantalla 
y la consola.
Un nuevo sistema de infoentretenimiento, PEUGEOT i-
Connect con el modelo i-Cockpit da un paso más y se 
produce una ergonomía aún mejor con calidad, diseño 
y tecnología. Con una pantalla de 10 pulgadas a la al-
tura de los ojos ofrece información sobre la navegación 
conectada a navegadores, radio y con ayudas a la con-
ducción, flujos de energía y todo personalizado para cada 
uno.
La conducción semiautónoma es posible con este nuevo 
modelo de Peugeot con los avances tecnológicos de la 
marca con el park Assist 2.0. que añade de serie al con-
trol crucero adaptativo con función de Stop & Go y la ayu-
da al mantenimiento de carril con tres nuevas funciones.
-Cambio de carril semiautomático que propone al con-
ductor el adelantamiento del otro vehículo y la vuelta al 
carril a partir de 70 km/h hasta 180km/h.

-Preconización anticipada de la velocidad, donde el siste-
ma propone avanzar la adaptación de la velocidad según 
las señales de velocidad.
-Adaptación a la velocidad en curva con la optimización 
de la velocidad en función del radio de la curva hasta 
180km/h
Este año, Peugeot sigue con la línea Power Of Choise y 
el nuevo 308 ofrecerá dos opciones de motorizaciones 
hibridas enchufables cuya diferencia queda en 30 CV de 
potencia y 1 km de autonomía en favor de la opción más 
potente. El tiempo de carga de estos nuevos motores irán 
en función de la fuente de energía, yendo de 1 hora y 55 
minutos hasta 7 en una toma estándar.
Por parte de motores térmicos, disponen de 3 alternati-
vas en gasolina, con motores de 3 cilindros de 1.2L; y las 
2 opciones en diésel con motores de 4 cilindros de 1.5L 
Peugeot apuesta por la innovación mejorando los siste-
mas electrónicos y mecánicos para garantizar la óptima 
comodidad y rendimiento tanto en modelos térmicos 
como híbridos, al mismo tiempo que sigue trabajando 
para reforzar su imagen y reinventarse en cada modelo. 
Algo nuevo, y que ha sido pionero en el 308 es el es-
cudo que no es más que una metáfora de la revolución 
que está llegando y por llegar de la mano de la marca 
francesa.

La arquitectura de este nuevo mode-
lo refuerza la intensa seducción del 
nuevo diseño de gama alta, el primero 
que luce el nuevo escudo de la marca.

Diseño y tecnología al servicio  
                      del nuevo 308

Somos Motor
u Para que el coche 
funcione perfectamente, 
es imprescindible que el 
motor esté en buenas 
condiciones por eso es 
conveniente repasar los 
puntos que siempre hay 
que revisar para llevar un 
control y mantenimiento 
preventivo del coche.

Batería: Se estima que muchos 
fallos de los coches se deben a 
deficiencias en el sistema eléctrico y 
muchos de esos fallos se pueden prevenir 
si no nos olvidamos de darle un mantenimiento 
continuo y revisiones periódicas, ya que la batería es la 
fuente de energía del vehículo.

Luces: Los faros del coche nos permiten ver y ser vistos, 
por eso es obligatorio mantener el sistema de ilumina-
ción y señalización en condiciones óptimas. Por ello, es 
conveniente comprobar mensualmente el buen funciona-
miento de todas las luces y mantener su superficie exte-
rior libre de barro y suciedad. También debemos tener en 
cuenta el alineado de los faros ya que si no están bien 
alineados puede provocar deslumbramientos.

Frenos, neumáticos y amortiguadores: Los frenos son 
uno de los elementos de seguridad activa del vehículo 
que junto a los neumáticos y amortiguadores completan 

la seguridad. Para que los 
frenos funcionen ade-
cuadamente es necesa-
rio mantener los discos 
y pastillas en perfectas 
condiciones. 
Por otro lado, el estado 
de los neumáticos influye 

en la conducción más que 
ningún otro elemento, se 

recomienda tener en cuenta 
la presión recomendada por 

el fabricante y ser hinchados 
por lo menos una vez al mes y 

siempre antes de un viaje largo. Tam-
bién es importante revisar el desgaste y la 

profundidad.
Los amortiguadores proporcionan confort en la conduc-
ción y representan una garantía de seguridad ya que 
ayudan a controlar el vehículo a altas velocidades y situa-
ciones de riesgo.

Correa de distribución: La correa de distribución es el 
elemento encargado de la sincronización de los 4 tiem-
pos del motor, la apertura y el cierre de las válvulas, así 
como con el encendido de las bujías en los motores de 
gasolina o la inyección en los motores diésel.
Esta pieza merece especial atención por su importancia 
en el engranaje interno del motor, puesto que su mal fun-
cionamiento puede generar un efecto dominó y afectar a 
otras partes del mismo. Además, su rotura puede ocasio-
nar una grave y cara avería en el motor.

Mantenimiento del motor mecánico
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El Nuevo Citroën C 4 marca la diferencia 
y combina el SUV y la Berlina

Somos Motor
u El Nuevo Citroën ë-C4 - 100% ëlectric y el Nuevo Ci-
troën C4 marcan la diferencia al combinar la elegancia, 
fluidez y dinamismo de una berlina compacta y el carácter 
de un SUV.
Con un capó alto y un frontal que recupera códigos esté-
ticos de Citroën como la firma luminosa en V, faros de do-

ble nivel y chevrones cromados que se extienden a todo 
lo ancho del vehículo.

Con un perfil aerodinámico ofrece unos generosos volú-
menes realzados por algunas líneas de la carrocería sua-
ves y robustas a la vez.
La parte trasera da dinamismo y robustez al vehículo, su-

giriendo al mismo tiempo la presencia de un maletero de 
volumen generoso.
El Nuevo C4 está equipado con Suspensiones Citroën de 
Amortiguadores Hidráulicos Progresivos®, que propor-
cionan un confort inmejorable y un efecto alfombra vola-
dora, lo que se traduce en bienestar a bordo, dinamismo 
y placer de conducir.

Somos Motor
uFiltros: Los filtros de 
aceite, de aire, de com-
bustible y del habitáculo 
son muy importantes y 
tienen que estar libres de 
suciedad y partículas ya 
que son los encargados 
de evitar que lleguen todo 
tipo de impurezas al motor. 
Los fallos en los filtros son 
una fuente de problemas a 
evitar por lo que una rápida 
y económica intervención 
nos evitará problemas.

Lubricante: Los lubrican-
tes minimizan el desgaste 
de las piezas del motor, 
canalizan las partículas 
metálicas surgidas de ese 
desgaste hacia el filtro, 
ayudan a la refrigeración y 
evitan diminutas fugas en 
el circuito por sus propie-
dades sellantes.

Refrigerante: El refrige-
rante cumple una misión 
fundamental entre los líqui-
dos del coche: por un parte se encarga de evitar la con-
gelación del agua del circuito y por otra de expulsar parte 
del calor que genera la combustión, por lo que evita un 
sobrecalentamiento peligroso. Un exceso de temperatura 
podría fundir los pistones e incluso desencadenar una pe-

ligrosa explosión interna.

Limpiaparabrisas: Las es-
cobillas de los limpiapara-
brisas son de goma, y por 
tanto los cambios bruscos 
de temperatura, las largas 
exposiciones al sol y el 
paso del tiempo juegan en 
su contra. Es normal que 
se deterioren, se deforme 
la goma o se endurezca 
el caucho y por ello se re-
comienda el cambio de las 
escobillas cada 6 meses. 
Es un repuesto económico 
que nos garantizará la vi-
sibilidad que necesitamos 
para conducir con seguri-
dad.

Sistema de escape y ca-
talizadores: El sistema de 
escape tiene una doble mi-
sión en el cuidado del me-
dio ambiente: reducir las 
emisiones contaminantes y 
el ruido de los gases al sa-
lir del motor. Los elementos 
del sistema de escape son 

piezas que hay que cambiar periódicamente, una vez 
que presentan fatiga o deterioro en su funcionamiento. 
Si no lo hacemos a tiempo, nuestro vehículo además de 
no funcionar correctamente, consumirá más carburante y 
aumentará las emisiones de CO2.

Mantenimiento general del motor
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Así es el nuevo Fabia: un 
mito que se reinventa

u Dicen que lo verdaderamente valioso es aquello que 
se transmite de generación en generación, aquello que 
queda en cada uno de nosotros y que deja poso para 
el futuro. Justamente eso es lo que ocurre con el nue-
vo Fabia y su cuarta generación: respeto a la esencia 
de todo un mito que ya cuenta con 22 años de vida, 
e innovación absoluta para ponerse a la altura de las 
expectativas que requiere el sector de la automoción 
en la actualidad.
Nuevo diseño, más espacio, nuevas características, más 
equipamiento, tecnología punta… 

Nuevo Fabia, nuevo diseño
Desde el punto de vista exterior el nuevo Fabia apuesta 
por las curvas y el dinamismo propias de un estilo depor-
tivo y urbano, y aumenta en cuanto a volumen gracias 
a sus mayores dimensiones. No en vano, es el vehículo 
más espacioso de todo su segmento.
Las líneas renovadas del vehículo alcanzan su máxima 
expresión en los faros delanteros que, además, están 
equipados con tecnología LED de última generación. 
Una personalidad que se reafirma si observamos la parte 
trasera, con faros dispuestos en forma de cuña acompa-
ñando al nombre del vehículo.

Un interior simply clever
El interior del nuevo Skoda Fabia impresiona por su gran 
espacio, que aumenta con respecto al anterior modelo. 
La cuarta generación de Fabia llega también para marcar 
un antes y un después en cuanto a tecnología y conec-
tividad.
Por un lado, el sistema de conectividad total permite en-
lazar nuestro smartphone para tener a nuestro alcance 
todo el contenido multimedia que deseemos. Todo den-
tro de la tecnología de Skoda Connect, culminado con 
la aplicación My SKODA para tener en el teléfono, en la 
palma de la mano, todos aquellos datos relevantes sobre 
el vehículo en cualquier momento.
Además, en el interior del nuevo Fabia hay hasta 5 co-
nexiones USB-C. 

Asistencia total, fuera preocupaciones
El nuevo Fabia incorpora numerosos asistentes de con-
ducción que contribuyen a proteger tanto al conductor 
como el resto de ocupantes.
Por ejemplo, el vehículo dispone de sistema Front Assist, 
que avisa e incluso puede detener el coche si detecta la 
posibilidad de una colisión inminente. También incorpora 
el Side Assist, que avisa al conductor si detecta la presen-

cia de otro vehículo u objeto en un ángulo muerto que no 
pueda advertirse desde la posición del volante.

Auto Light Assist, la luz como protección
No podemos terminar el análisis sobre la seguridad del 
nuevo Fabia sin mencionar también el sistema Auto Light 
Assist de Skoda. Se trata de un mecanismo que enciende 
y apaga las luces frontales adaptándolas a las condicio-
nes del exterior y el tráfico existente. 

Detalles Simply Clever del nuevo Fabia
El nuevo Fabia, en la línea de toda la gama Skoda, cum-
ple con las características del diseño inteligente. Hacien-
do honor al lema de Skoda, Simply Clever, el vehículo 
incorpora ciertas características y detalles que marcan la 
diferencia. Por ejemplo, en las puertas hay un comparti-
mento para paraguas, también espacio para el chaleco 
reflectante, incluso en los asientos hay espacio para los 
smartphones o dispositivos multimedia. 
Maletero versátil y funcional
Por último, también cabe destacar el maletero del nuevo 
Skoda Fabia, tanto por su mayor amplitud como por su 
versatilidad. En esta nueva generación pueden añadirse 
accesorios con los que sumar confort. 

En conclusión, para aquellos que amáis conducir en ciu-
dad y que también queréis disfrutar de escapadas en la 
carretera, tenemos el coche perfecto para vosotros. El 
Skoda Fabia se reinventa con su cuarta generación y lo 
tenéis en nuestras instalaciones de Elche Serraimport, 
Alicante Remeicar y Orihuela Serraimport. ¡Seguimos en 
movimiento!
www.skoda.gruposerranoautomocion.es



Somos Motor
u Tecniauto El Campello es 
un Agente y taller Oficial Opel 
de confianza que cumple su 
20º ANIVERSARIO ofreciendo 
un servicio postventa oficial de 
Opel, de influencia no sólo en 
nuestra población sino también 
en una amplia área geográfica 
desde hace 20 años.
Además de la exposición y venta 
de vehículos nuevos, seminue-
vos, KM. 0 y de gerencia, han am-
pliado su actividad en la compra 
de coches de segunda mano. 
Son veinte años de concesiona-
rio y taller de confianza, tratando 
de dar un excelente servicio post-
venta multimarca a todos los ni-
veles en las áreas de reparación, 

revisión, chapa y pintura.
La confianza recibida por sus 
clientes durante todos estos 
años, ha hecho que Tecniauto 
El Campello crezca profesional y 
humanamente siempre con una 
clara orientación de servicio ha-
cia el cliente, una atención perso-
nalizada y ofreciendo una oferta 
valor excelente. Esa confianza, 
hace que Tecniauto El Campello 
sea una de las mejores opciones 
en la zona. 
Visitar sus instalaciones en la 
Calle San Ramón, 123 en El 
Campello y estarán encantados 
de atenderles y hacerles pasar 
por una buena experiencia de 
compra y venta de sus vehículo 
con una atención personalizada.
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Compra tu coche en Tecniauto

Concesionario de coches 
nuevos, seminuevos y Km 0 
en Tecniauto El Campello

Ahorrar combustible va a ser 
más necesario que nunca

Somos Motor
u La subida del combustible sigue abriendo cada día los 
telediarios y no parece aguardar un escenario donde la 
cosa vaya a cambiar a corto plazo. Por ello, como con-
ductores, debemos empezar a valorar más que nunca 
formas de ahorrar gasolina que hasta ahora sabíamos 
solamente de oídas. 
Además de escoger bien donde repostar, vamos a darte 
algunos consejos que te serán muy útiles estas semanas 
para mantener un consumo de combustible eficiente. Lo 
más importante es la actitud que tengamos al volante, es 
la que más va a afectar en el consumo de nuestro co-
che. En este sentido, la velocidad a la que se circula es 
un factor determinante del consumo de combustible. Si 
circulamos con nuestro vehículo a 100 km/h, tendremos 
un consumo en torno a un 20% inferior a si lo hacemos 
a 120 km/h
A la hora de conducir, hay que arrancar el coche sin pi-
sar el acelerador y dejando que el motor se caliente en 
el caso de los conductores diésel. Habrá que usar la pri-
mera marcha solo para arrancar y cambiar rápidamente 
a segunda. Después, habrá que mantener una velocidad 
de 20 kilómetros por hora durante unos cinco segundos 
y sin acelerones, lo que permite ahorrar hasta un 11% de 
combustible. 
Mantener la velocidad lo más estable posible y buscar 
fluidez a la hora de conducir es otro gesto que ayuda a 

alargar el tanque de gasolina. Si hay que frenar, hay que 
hacerlo de forma suave y reduciendo la marcha lo más 
tarde posible, con especial atención a las cuestas en ba-
jada. Durante la conducción, es aconsejable utilizar el fre-
no motor para reducir la velocidad y apostar siempre por 
las marchas más largas para evitar revolucionar el motor.
Igualmente, hay que saber elegir entre el aire acondicio-
nado y las ventanillas abiertas. En ciudad y con calor, es 
mejor quitar el climatizador y abrir las ventanas pero en 
autopista o carretera es mucho mejor mantener el habitá-
culo cerrado y usar el climatizador. 

La importancia de los neumáticos
Para conseguir una mayor eficiencia del combustible con 
los neumáticos también hay que ser selectivo a la hora de 
comprar y optar por el modelo más adecuado. La etiqueta 
del neumático nos ofrece información útil sobre la sos-
tenibilidad y la eficiencia energética del modelo elegido. 
Dependiendo de los materiales, dibujo y compuesto del 
neumático, el gasto en combustible puede ser menor.
El otro aspecto clave es la previsión de las situaciones 
que nos vamos a encontrar al volante. Si tenemos un 
semáforo a 500 metros e intuimos que está rojo, no tie-
ne sentido seguir acelerando hasta llegar allí y entonces 
frenar, estaremos quemando combustible. Hay que hacer 
una conducción suave, acelerar lo justo y levantar el pie 
siempre que sea posible.
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Todo lo que debes saber sobre las 
lunas de tu coche
Somos Motor
u Las lunas de nuestro vehículo son durade-
ras, pero al momento en el que notemos una 
marca de impacto, por pequeña que sea, 
deberíamos acudir al taller más cercano 
para que lo revisen. Una pequeña fisu-
ra se puede reparar, pero una de ma-
yor tamaño supone que se tenga que 
cambiar por completo la luna.
Se considera una fisura de pequeño 
tamaño a aquellas que no superen 
los 15 mm, o en el caso de ser im-
pactos que no sea de mayor tamaño 
que el de una moneda de dos euros. 
Dentro de estos márgenes se puede 
reparar rellenando la rotura con adhe-
sivos especiales y luz ultravioleta, de-
jando la luna en perfectas condiciones.
En el caso que la marca sea mayor a 
una moneda de dos euros, se hayan pro-
ducido varios impactos a lo largo de la luna, 
o se haya producido un golpe a escasos seis 
centímetros de los bordes del parabrisas, la so-
lución pasa por el recambio completo de la pieza.
La base de una luna, por la que debemos diferenciarla 
de otros cristales, es su resistencia y su durabilidad. Ya 
hace tiempo que se dejó de usar el vidrio plano como 
componente para sustituirlo por el cristal templado (me-
nos resquebrajable y con mayor visibilidad)

Cosas a tener en cuenta para pasar la ITV
 Lo que jamás debemos obviar son aquellas marcas cuya 
presencia eviten que pasemos la ITV, lo cual ya es señal 
de que suponen un peligro para nuestra seguridad.

En el caso de rayaduras o porosidades marcadas 
(normalmente causadas por un mal mantenimiento de 
los limpiaparabrisas), a menos que dificulten la visión 
no son causa de rechazo en la inspección técnica. Sí 
nos supone una ITV negativa un cristal rajado o rotu-
ras en forma de estrella, sea del tamaño que sea y se 
encuentre o no en el campo de visión. 

Por todo ello, puede parecer un tema 
superficial, pero lo primero ante todo 
es la limpieza continuada la luna, ya 
que una luna sucia no solo reduce 
la visibilidad del conductor, sino que 
además puede evitarnos que vea-
mos pequeños golpes o marcas que 
con el tiempo se pueden agrandar.
Las lunas o cristales del coche son 
uno de esos elementos que no echa-
mos en falta su vital función hasta 
que se rompen o tememos que lle-
guen a hacerlo. Para asegurarla, se 
recomienda el recambio de los lim-
piaparabrisas al menos una vez cada 
año, ya que un limpiaparabrisas su-
cio no solo anula su función, sino que 
además puede provocar pequeñas 
ralladuras.
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La colla de dolçaines Sargantana vuelve 
a desfilar tras dos años sin fiestas

Som Sant Joan
u La colla de dolçaines Sargantana par-
ticipó en el desfile previo a la proclama-
ción de las Belleas del Foc de Sant Joan 
d’Alacant 2022 y sus damas de honor que 
tuvo lugar en el auditorio Antonio Gil de la 

casa de cultura. Fue el primer acto festero 
en el que desfila la colla tras la suspen-
sión de todas las fiestas locales provoca-
da por la crisis sanitaria. La cabalgata de 
reyes del 2020 fue el último acto en el que 
desfiló la colla dirigida por Trini Roldán 

Bertomeu, que a su vez es docente en 
la escuela de Música “Maestro Climent” 
impartiendo clases de jardín musical y de 
dolçaina.
El músico local Alex Sala Vilaplana estre-
nó la obra “Música per a una proclamació” 

que se pudo escuchar en el pasacalle, 
que transcurrió desde la plaza de España 
hasta la plaza José Carreras, junto a una 
selección de pasodobles entre los que se 
encontraba un arreglo para colla de Jo-
sep Cano del pasodoble-himno “Foguera 
Plaça Maisonnave” compuesto en 2007 
por el músico local Jorge Baeza.
Una de las apuestas más importantes en 
los últimos años de la Sociedad Musical 
“La Paz” es la puesta en valor, mediante la 
música, de la cultura y los elementos tra-
dicionales de la Comunidad Valenciana, 
principalmente desde uno de los instru-
mentos tradicionales de nuestro folklore, 
como la dolçaina, especialidad instrumen-
tal impartida junto al tabal en su escuela 
elemental de música “Maestro Climent” 
dirigida por Paula Climent Sirvent.
El domingo 19 de junio la colla ofrecerá un 
concierto extraordinario de hogueras su-
fragado por el área de cultura de la dipu-
tación de Alicante. Previamente la banda 
titular de la entidad, dirigida por Joan Es-
pinosa, ofrecerá el tradicional concierto de 
Hogueras, tras el pregón que tendrá lugar 
el sábado 4 de junio, con la colaboración 
de las concejalías de fiestas y cultura.

Alex Sala Vilaplana estrena la obra “Música per a una proclamació”

La Colla Sargantana en la Proclamación Belleas Foc Sant Joan

Som Sant Joan
u El pasado 28 de febrero nuestro 
vecino Nemesio Vaquero Sánchez al-
canzó la envidiable edad de 100 años 
en un fabuloso estado de salud. El 
alcalde de la localidad, Santiago Ro-
mán acompañado de la edil de Terce-
ra Edad, Esther Donate, acudieron a 
su domicilio personalmente para feli-
citarle y hacerle entrega de una placa 

conmemorativo para recordar tal efe-
méride. Nemesio, muy agradecido al 
Ayuntamiento de Sant Joan les contó 
que su profesión en su localidad natal 
de Trujillo, municipio de la provincia 
de Cáceres de la Comunidad Autóno-
ma de Extremadura, y que se trasladó 
a Elche para posteriormente residir 
en Sant Joan d’Alacant, su municipio 
desde hace ya más de 32 años.

Sant Joan celebra el cumpleaños centenario 
de su vecino Nemesio Vaquero Sánchez

El alcalde de Sant Joan, Santiago Román, junto a la edil de la Tercera 
Edad, Esther Donate hicieron entrega de una placa conmemorativa a Ne-
mesio Vaquero para celebrar su cumpleaños centenario
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Los Neumáticos, algo esencial de nuestro 
vehículo que debemos cuidar

Somos Motor
uHay que comprobar su des-
gaste y profundidad para garanti-
zar un máximo agarre y tracción, 
es importante que no superen el 
1.6 milímetros de profundidad del 
dibujo de la rueda.
Realizar una conducción eficien-
te también ayuda a prevenir da-
ños en los neumáticos, evitando 
golpes y roces. Otra medida que 
hay que tomar, es mover el co-
che si está mucho tiempo esta-
cionado ya que así los neumáti-
cos no se deforman al no estar 
siempre apoyados por la misma 
superficie.
Cuidar las válvulas y tapones ya 
que mantienen la estanqueidad 
y presión correcta, además de 

alejar el polvo y suciedad de su 
interior. Algo que no se suele ha-
cer y que es muy recomendable 
es realizar el equilibrado y alinea-
ción de las ruedas.
Otro punto a tener en cuenta es 
rotar las ruedas, dado que los 
neumáticos traseros y delante-
ros no se desgastan por igual, se 
recomienda rotarlos, o bien cada 
12.000 kilómetros o cada seis 
meses.
Para terminar, algo que es muy 
muy importante es que si, por un 
pinchazo o por una rotura el neu-
mático está dañado lo mejor y 
fundamental es llevarlo a un ser-
vicio técnico profesional para que 
lo desmonte, inspeccione la zona 
y la repare con la mejor garantía.

Los neumáticos son algo indispen-
sable en nuestro vehículo ya que 
es la única parte del mismo que va 
en contacto con el asfalto o tierra, 
por ello es recomendable un man-
tenimiento de los mismos, además 
ahora que es tiempo de viajes para 
Semana Santa.



Som Sant Joan
uFue elegida por la concejalía de Servi-
cios Sociales del Ayuntamiento de San 
Vicente para hacer entrega de un galardón 
en su gala anual con motivo del 8 de Mar-
zo ¿qué le pareció el ofrecimiento? Fue 
una sat isfacción, ya que, aunque no soy de 
San Vicente del Raspeig se contó conmigo 
por mi trayectoria profesional. No obstante, la 
verdadera protagonista fue la mujer a la que 
entregué el premio, Tania Sánchez Bru, la 
única mujer de la Comunidad Valenciana que 
trabajaba conduciendo camiones de carga en 
un turno nocturno.

¿Podría explicarnos con detalle su tra-
yectoria profesional dentro del sector del 
agua? Estudié ingeniería de obras públicas 
y después ingeniería de caminos especiali-
dad hidráulica, una carrera que con mayoría 
masculina. También tengo un máster en ges-
tión y tecnologías del agua. En el año 2000, 
antes de finalizar la carrera, compatibilizaba 
estudios con trabajo en empresas de obras y 
proyectos de ingeniería hidráulica, la verdad 
es que mi carrera tanto formativa como profe-
sional ha girado en torno a la gestión del agua. 
He estado trabajando, por ejemplo, en el gru-
po TYPSA, llevando direcciones de obras, 
depuradoras... Después, en el grupo AGBAR, 
entre en el año 2004, fui responsable de obras 
y proyectos de la zona de la Marina Baja con 
sede en Benidorm. Luego pasé por varios 
cargos dentro del grupo, tanto de operaciones 
como en el área técnica en HIDRAQUA, Co-
munidad Valenciana.
 Fue en el año 2015 cuando dejo la parte téc-
nica y operaciones y paso a la parte de ge-
rencia de concesiones llevando los municipios 
de Santa Pola y Crevillente, siendo la prime-
ra mujer gerente de concesiones del Grupo 
AGBAR en la Comunidad Valenciana y ahora 
soy la única en la provincia de Alicante. Allí 
estuve hasta el 2019 donde pasé a ostentar 
la gerencia de Aguas de Huelva hasta julio 
del 2021 cuando ocupé mi puesto actual de 
directora de poblaciones de Aguas de Alican-
te, donde gestionamos los municipios de San 
Vicente del Raspeig, Sant Joan d’Alacant, El 
Campello y Monforte del Cid, en definitiva, 
todo lo que lleva Aguas de Alicante excepto la 
propia ciudad.
¿Qué servicios presta Aguas de Alicante 
en las poblaciones donde ofrece sus ser-
vicios? El tener acceso al agua es algo esen-
cial y pasa un poco como con la salud que 
solo la echamos de menos cuando nos hace 
falta. El agua es algo importantísimo. Está en 
muchos ámbitos de nuestra vida. Por eso, en 
Aguas de Alicante asumimos esta responsa-
bilidad planteando un enfoque de 360 grados 
o un enfoque holístico en nuestra gestión. El 
acceso al agua es vital para la vida de las per-
sonas. es un derecho universal pero también 

un bien preciado que nos afecta de una forma 
transversal, en la salud, la industria, la econo-
mía el turismo y que permite el desarrollo de 
los territorios. Y de ahí, asumiendo ese sentido 
de responsabilidad, tratamos de mejorar con-
tinuamente y aportar lo necesario para seguir 
siendo seguros y fiables.
Recientemente Aguas de Alicante ha reali-
zado una mejora importante en el abaste-
cimiento de agua potable en el municipio 
de San Vicente del Raspeig ¿En qué han 

consistido los trabajos? En el municipio de 
San Vicente del Raspeig, Aguas de Alicante 
lleva invertidos un total de 3,4 millones de eu-
ros en la mejora del suministro y mejoras del 
servicio en general. Ahora estamos trabajan-
do en una obra muy relevante dentro de este 
plan de inversiones que consiste en sustituir la 
tubería que va del deposito del Fenollar que 
alimenta al casco urbano. Esa tubería estaba 
al final de su vida útil, estaba provocando mu-
chas averías. Esta conducción ahora mismo 
es de diámetro cuatrocientos y estamos apro-
vechando la obra para ampliar el diámetro a 
500 para poder dar respuesta a las nuevas 
necesidades del crecimiento urbanístico del 
municipio que se contempla en el PGOU. 
Además, como trabajamos en coordinación 
con los servicios municipales, aprovechamos 
para terminar la calzada dando continuidad a 
un carril bici, que transcurre paralelo a la carre-
tera de la Alcoraya. 

¿Qué otras inversiones tienen previstas 
para mejorar el servicio en los próximos 
años en otros municipios de la comarca? 
No solo tendemos a gestionar las infraes-
tructuras que tiene cada municipio sino que 

incorporamos en nuestra responsabilidad la 
mejora del servicio y para ello invertimos tanto 
recursos económicos, tiempo y talento know-
how, conocimiento el saber qué tenemos que 
hacer para gestionar esos recursos de la for-
ma más eficiente posible, entonces en cada 
municipio tratamos de mejorar la eficiencia de 
la red para conservar este recurso tan precia-
do que tenemos con obras que minimicen las 
perdidas y apostando por la digitalización que 
nos ayude a detectar cómo estamos, la tele-

lectura, incrementar la sensórica incluso incre-
mentar la seguridad en sistemas operativos 
de información y telecontrol.
En San Vicente del Raspeig, además de la 
obra por la que me has preguntado, vamos 
a invertir en los próximos años 7,6 millones 
de euros, tanto en mejorar la sectorización, 
con tramos más pequeños para detectar an-
tes dónde pueden estar los problemas, como 
en instalar nuevas redes como la de la calle 
Miguel Hernández, Capitán Torregrosa o en 
renovaciones de redes existentes.
En El Campello, solo en agua potable, hemos 
invertido ya más de 6 millones de euros donde 
hemos hecho un montón de renovaciones de 
red y vamos a continuar ya que en este 2022 
tenemos proyectos que ya están gestionándo-
se con los servicios municipales por un impor-
te de un millón de euros aproximadamente y 
estamos renovando nuestro plan de inversio-
nes para tener un plan director que se vaya 
actualizando según las necesidades del mu-
nicipio, como por ejemplo introducir la telelec-
tura y demás, que son bastante necesarias.
En Sant Joan entre agua potable y sanea-
miento hemos invertido ya 3,5 millones de 
euros donde tenemos que destacar que es el 

municipio donde tenemos una telelectura del 
parque de contadores de un 80%, que es un 
dato bastante elevado y del que nos tenemos 
que sentir bastante orgullosos y también es-
tamos abordando las obras necesarias para 
contribuir a la recuperación de los acuíferos y 
que la fuente de suministro sea la desaladora 
por motivos medioambientales y de sostenibi-
lidad.
Para este año tenemos previsto realizar allí 
obras por valor de 2,5 millones de euros con 
la construcción del colector de pluviales en la 
Avenida Miguel Hernández.
Todo ello, se traduce en trabajos que tienen 
como objetivo la fiabilidad y la continuidad del 
servicio en los municipios con el fin de ayudar 
a la prosperidad de los territorios.
Aguas de Alicante es una compañía com-
prometida con el tejido social y con el 
medioambiente, ¿cómo trabajan en estos 
campos? Somos una empresa que aspira a 
ser totalmente sostenible y por ello alineamos 
nuestra gestión a los Objetivos de Desarrollo 
Sostenibes (ODS) para así cumplir la Agen-
da 2030 de la ONU. Aguas de Alicante está 
comprometida con la lucha contra el cambio 
climático, la preservación y acceso al agua, la 
autosuficiencia energética, la protección de la 
biodiversidad y los avances sociales en equi-
dad y salud, además de la innovación y las 
alianzas como compromisos transversales.

¿Cómo de importante es para Aguas de 
Alicante es cumplir con estos objetivos? 
Son la base de la gestión y se desarrollan 
transversalmente más allá de la gestión del 
agua y el saneamiento. Por ejemplo, el ODS 
1 es el fin de la pobreza. En este sentido 
Aguas de Alicante trabaja para garantizar el 
agua a las personas sea cual sea su situa-
ción. Por ello, contamos con Fondos Socia-
les y Tarifas Sociales además de una amplia 
batería de medidas de apoyo a las personas 
independientemente de que se encuentre en 
un estado de exclusión social. Así podemos 
aplicar la paralización de gestión de impagos, 
financiando su deuda sin intereses e incluso 
adaptándola a sus compromisos de pagos. 
Esto lleva mucho trabajo, pero también una 
gran satisfacción con la sociedad y se trabaja 
directamente con los Servicios Sociales de los 
Ayuntamientos. 
El ODS 13 y ODS 15 consiste en la preser-
vación del medioambiente. En este punto 
realizamos un consumo de energía muy res-
ponsable. En todos los municipios el consumo 
de energía es 100% verde adoptando así un 
compromiso con la biodiversidad.

En breve celebraremos el Día Mundial del 
Agua ¿Qué iniciativas impulsarán desde 
Aguas de Alicante? ¿Cuál es el mensa-
je que transmitirán a los usuarios este 
año? Vamos a realizar catas de agua en los 
mercadillos de los cinco municipios, talleres 
con monitores en los colegios y también vía 
online. Además, realizaremos una campaña 
de difusión en medios de comunicación con 
entrevistas como ésta para dar a conocer a 
la población nuestro la relevancia de nues-
tro trabajo que consiste en seguir plantean-
do la gestión del agua de forma transversal, 
inteligente, eficiente, innovadora, cercana y 
sostenible.
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Isabel Butrón, directora de poblaciones de Aguas de Alicante

“Aguas de Alicante, una gestión del ciclo del agua transversal, 
inteligente, eficiente, innovadora, cercana y sostenible”

Isabel Butrón, directora de poblaciones de Aguas de Alicante

En Sant Joan tenemos una tele-
lectura del parque de contadores 
de un 80%, que es un dato bastan-
te elevado y del que nos tenemos 
que sentir bastante orgullosos
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Las chicas de San Juan Dolphins consiguen 
su sexto título de liga consecutivo
Som Sant Joan
u Podría resultar una sorpresa 
saber de un equipo que consi-
gue su sexto título consecutivo 
en Liga, pero no lo es cuando 
tratamos de San Juan Dolphins.
Con una temporada casi perfec-
ta, el equipo campeón de la Co-
munidad Valenciana cerraba el 
pasado sábado 19 la Liga.
Desde 2016 que las Dolphins 
suman éxitos allá donde partici-
pan, y no sólo de carácter colec-
tivo siendo uno de los equipos 
más fuertes de Europa, sino que 
los trofeos les llegan de manera 
individual, premiando la calidad 
de nuestras chicas a modo de 
MVPs en torneos nacionales o 
internacionales.

Los próximos proyectos que 
Dolphins se propone afrontar es 
revalidar el título de campeonas 
de España este próximo junio, 
así como enfrentarse al equipo 
campeón de México del torneo 
internacional del TIAM (Torneo 
Internacional de la Amistad) al 
ser las chicas las campeonas 
europeas. Un partido se espera 
muy emocionante que cruzaría a 
los dos grandes equipos de am-
bos lados del charco.

Aunque no son pocos los retos 
que les quedan esta temporada, 
tristemente se ven en la necesi-
dad de rechazar la plaza, obte-
nida al ganar el Campeonato de 
España el año pasado, que las 

clasificaba para el mundial de 
clubes que se celebra el próximo 
mes de Mayo en Medellín, Co-
lombia, dada la situación actual 
con la Covid-19 y la incertidum-
bre que le rodea, deben apla-
zar su participación, esperando 
poder conseguir plaza en la si-
guiente edición.

Todos estos proyectos son posi-
bles gracias al gran apoyo que 
están recibiendo las chicas de la 
mano del ayuntamiento, el alcal-
de de Sant Joan, Santiago Ro-
mán, y los patrocinadores que 
han decidido apostar por este 
equipo joven pero ya experimen-
tado: Frutas Pepito, Muse y San 
Francisco autoescuela.

Más de siete toneladas de víveres y ropa para Ucrania en la primera semana de recogida en Sant Joan

Som Sant Joan
u La primera semana de reco-
gida de productos de primera 
necesidad, primeros auxilios, de 
bebé y ropa de abrigo “ha sido 
toda una muestra de la solidari-
dad que los ciudadanos de Sant 
Joan están teniendo con el pue-
blo ucraniano por motivo de la 

invasión a la que están siendo 
sometidos por parte del régimen 
totalitario de Putin. Actualmente 
llevamos cerca de siete tonela-
das de material”, manifestó el 
Alcalde, Santiago Román.
Los seis espacios municipales 
habilitados por el Ayuntamiento 
para que los sanjuaneros pudie-

ran contribuir con estas ayudas, 
Polideportivo, Casa Consistorial, 
Casa de Cultura, Casal de los 
Mayores, Centro de Juventud 
y nave de Servicios y Manteni-
miento han sido testigos del aco-
pio de este material que ahora va 
a ser enviado al punto habilitado 
por la Generalitat, en la Ciudad 

de la Luz, para su almacena-
miento y distribución a Ucrania.
Román añadió además que, 
“ante la gran respuesta de nues-
tros vecinos, vamos a continuar 
con la recogida de productos du-
rante más días para seguir con-
tribuyendo con esta emergente 
necesidad de colaboración con 
el pueblo ucraniano dentro de 
nuestras posibilidades como mu-
nicipio” y quiso agradecer a Ford 
Movilsa su colaboración con una 
furgoneta para transportar ese 
material a la Ciudad de la Luz en 
Alicante y a Materiales de Cons-
trucción Navarro por la donación 
de sacas de gran tamaño para 
poder organizar y distribuir mejor 
los productos y a la brigada mu-
nicipal encargada de recogerlos 
en cada punto y centralizarlos”.
Por su parte, el concejal de Ser-
vicios Sociales, Marcos Piña, 
trabaja en estos momentos en 
la recopilación de información 

sobre acogimientos familiares 
que gestiona la Generalitat y así 
poder canalizarla por los medios 
oficiales para dar traslado a la 
ciudadanía.
Además, en Sant Joan se ha 
querido, de forma institucional 
tener un acto emotivo a favor del 
pueblo ucraniano y los miem-
bros de la corporación municipal 
leían un manifiesto en favor de 
Ucrania. Los portavoces de to-
dos los partidos políticos verbali-
zaban en el manifiesto su apoyo 
al pueblo ucraniano.
Además se ha guardado un mi-
nuto de silencio por las víctimas 
de la guerra que está causando 
Rusia a los habitantes de Ucra-
nia al mismo tiempo que Santia-
go Román, alcalde de Sant Joan 
recordaba que aún se pueden 
donar objetos para la ayuda en 
la guerra a los refugiados aca-
bando el acto con un sentido 
aplauso.

La plantilla de las San Juan Dolphins con el trofeo

El alcalde de Sant Joan d’Alacant, Santiago Román y el concejal de Servicios Sociales, Marcos 
Piña supervisando el material a enviar


